
令和４年２月県議会定例会質問（代表）要旨 （２月２４日）

１－１

日 本 共 産 党 ２６番 吉 田 英 策

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 新型コロナウイルス感染症対策について

１ 新型コロナウイルスワクチンの追加接種を推進するた 保健福祉部長 地 域 医 療 課

め、市町村へ供給量を示すとともに、接種会場の確保など

接種体制を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 無料の一般検査については、抗原定性検査キットの早急 〃 地 域 医 療 課

な確保とＰＣＲ検査の検査機関の確保を民間任せにせず、 薬 務 課

県が責任を持ち体制整備を行うべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

３ 新型感染症対応の最前線で業務を担う保健所の職員体制 〃 保健福祉総務課

を強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 子どもへの感染拡大防止のため、学校、保育所、放課後 〃 地 域 医 療 課

児童クラブでの定期的なＰＣＲ検査を優先して実施すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 高齢者施設に入所中の感染者は入院を基本にすべきと思 〃 〃

うが、県の考えを尋ねたい。

６ 新型感染症患者を受け入れていない医療機関への減収補 〃 〃

塡を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 新型感染症から県民の命と健康を守るため、病床削減を 〃 〃

目指す地域医療構想を見直すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

８ 事業復活支援金について、給付額の増額や迅速な給付を 商工労働部長 経 営 金 融 課

国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

二 県当初予算について 知 事 財 政 課

県民の命と暮らしを守る医療や公衆衛生の強化のため、知

事はどのような考えで新年度当初予算を編成したのか尋ねた

い。

三 汚染水問題、原発事故対応について

１ 県は、「関係者の理解なしにいかなる処分も行わない」 〃 原子力安全対策

とした漁業者との約束を反故にする国及び東京電力に対 課

し、汚染水の海洋放出は認められないとの立場を示すべき

と思うが、知事の考えを尋ねたい。

２ 海底トンネルなど、汚染水の海洋放出のための希釈放出 危機管理部長 〃

設備等の新設に係る事前了解願いについて、了解すべきで

はないと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 抜本的な地下水抑制対策として、広域遮水壁や集水井戸 〃 〃

の建設などを国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

４ 廃炉の安全で確実な作業の実施のため、廃炉安全監視協 〃 〃

議会を常に東京電力に改善を申し入れ、是正させることの

できる組織へと強化すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

５ 県独自の原発事故の検証委員会を立ち上げ、事故の原 〃 〃

因、被害の実態などを検証すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

６ 小型原子炉の開発や海外への技術協力の中止を含め、国 企画調整部長 エネルギー課

に対して原発ゼロの決断を求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

四 被災者支援について

１ 避難指示区域等における国保税、介護保険料、医療費の 知 事 国民健康保険課

一部負担金等の減免措置を縮小せず継続するよう国に求め 高 齢 福 祉 課

るべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

２ 特定復興再生拠点区域の除染は、「年間追加被ばく線量 生活環境部長 除 染 対 策 課

１ミリシーベルト以下」を基本に行うよう国に求めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 帰還困難区域の特定復興再生拠点区域外は全戸除染とす 避難地域復興局 避難地域復興課

るよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長

五 復興の在り方について

１ 福島国際研究教育機構の施設について、既存施設の活用 企画調整部長 福島イノベーシ

により新たな施設整備は中止も含めて見直すべきと思う ョン・コースト

が、県の考えを尋ねたい。 構想推進課

２ 環境創造センターに係る新年度の運営費及び今年度から 生活環境部長 環 境 共 生 課

の増額理由を尋ねたい。

３ 福島ロボットテストフィールド、ふくしま医療機器開発 商工労働部長 次世代産業課

支援センター及び医療－産業トランスレーショナルリサー 医療関連産業集

チセンターに係る新年度の運営費を尋ねたい。 積推進室

４ 東日本大震災・原子力災害伝承館に係る新年度の運営費 文化スポーツ局 生 涯 学 習 課

を尋ねたい。 長

５ 福島イノベーション・コースト構想関連施設の運営費に 企画調整部長 福島イノベーシ

ついて、県民の負担とならないよう国に求めるべきと思う ョン・コースト

が、県の考えを尋ねたい。 構想推進課



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

六 憲法９条をいかした平和外交について 知 事 政 策 調 査 課

国際間の紛争解決のため、憲法９条をいかした平和外交を

国に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

七 労働法制の改正について 商工労働部長 雇 用 労 政 課

１ 派遣労働者や非正規労働者をなくすため、労働者派遣法

の改正を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 中小企業の社会保険料の事業主負担を支援し、最低賃金

を全国一律時給１，５００円に引き上げるよう国に求める

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

八 高齢者の医療費負担の２倍化について 保健福祉部長 国民健康保険課

７５歳以上の医療費について、窓口負担の２倍化を中止す

るよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

九 消費税減税と適格請求書等保存方式について

１ 消費税率５パーセントへの減税を国に求めるべきと思う 総 務 部 長 財 政 課

が、県の考えを尋ねたい。

２ 適格請求書等保存方式いわゆるインボイス制度の導入中 商工労働部長 経 営 金 融 課

止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十 気候危機について 企画調整部長 エネルギー課

１ ２０３０年までに県内の石炭火力発電所を廃止するとい

う明確な目標を持つべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 石炭火力発電所の延命につながるアンモニア混焼の導入

はやめるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十一 小名浜港について 土 木 部 長 港 湾 課

１ 県は、石炭の取扱量の減少が予想される中、将来にお

ける小名浜港の活用に向け、どのように取り組んでいく

のか尋ねたい。

２ 県は、小名浜港藤原ふ頭の照明施設の整備をどのよう

に進めていくのか尋ねたい。

十二 再生可能エネルギーについて 企画調整部長 エネルギー課

１ 再生可能エネルギーの導入に当たっては、環境保全、

土砂災害防止、住民合意の義務化なども盛り込んだ地域

循環型とする条例を制定すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 阿武隈地域などに計画している大型風力発電事業は、

環境への影響等が大きいことから見直すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

３ 住宅用太陽光発電設備及び蓄電設備について、補助金

の上限額を引き上げるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

十三 大規模災害時の避難指示の在り方と避難所について

１ 洪水や津波、土砂災害に対する市町村のハザードマッ 土 木 部 長 河 川 計 画 課

プの作成状況について尋ねたい。

２ 県は、市町村が行う洪水や津波、土砂災害に対するハ 〃 〃

ザードマップの作成をどのように支援しているのか尋ね

たい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 災害時に県民の避難が円滑に進むよう避難指示等の在 危機管理部長 災 害 対 策 課

り方について、市町村とも協議し進めるべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。

４ 災害時に避難所となる県有施設にエアコンや洋式トイ 〃 〃

レなどを設置すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 市町村が設置する避難所について、エアコンの設置や 〃 〃

洋式トイレへの改修、ベッドの整備など、設備の充実を

支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十四 農林水産業の振興について

１ 本県の食料自給率について、目標を掲げて向上を目指 農林水産部長 農 林 企 画 課

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 水田活用の直接支払交付金を減額しないよう国に求め 〃 水 田 畑 作 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 米価下落により収入が減少した稲作農家に直接支援を 〃 〃

行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 農家経営を守るため、ミニマム・アクセス米の廃止を 〃 農 林 企 画 課

国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 漁業者や仲買人への後継者育成、販路拡大など、水産 〃 水 産 課

業をどのように支援していくのか、県の考えを尋ねた

い。

６ 県は、森林整備の現状を踏まえ、どのように森林の再 〃 森 林 整 備 課

生を図っていくのか尋ねたい。



１－７

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十五 小野町の一般廃棄物最終処分場増設について 生活環境部長 一般廃棄物課

飲料水や農業用水の汚染につながりかねない小野町の一

般廃棄物最終処分場増設の変更許可申請は、許可すべきで

はないと思うが、県の考えを尋ねたい。

十六 教育について 教 育 長 教 育 庁

１ 南会津高等学校を地域協働推進校として存続させるべ

きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

２ 田島高等学校と南会津高等学校の統廃合は中止すべき

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 県立高等学校改革後期実施計画は凍結すべきと思う

が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ ３０人学級を公立小中高等学校の全学年に拡大すべき

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

５ 公立学校の教育予算の増額を国に求めるとともに、県

も予算を拡充すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋

ねたい。

十七 ＩＴ活用と個人情報保護について 総 務 部 長 文 書 法 務 課

行政のデジタル化の進展を踏まえ、行政が保有する個人

データの企業への提供の規制について国に求めるなど、県

としても個人情報保護の強化に取り組むべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

十八 ジェンダー平等について

１ ジェンダー平等に対する県の認識を尋ねたい。 生活環境部長 男 女 共 生 課



１－８

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 男女間の賃金格差を是正するため、県内企業の非正規 商工労働部長 雇 用 労 政 課

を含めた男女の賃金格差に関する調査を実施すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

３ 介護職員及び看護職員の賃金引上げのために支援をす 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 医療人材対策室

４ 保育士の賃金引上げのために支援をすべきと思うが、 こども未来局長 子育て支援課

県の考えを尋ねたい。

５ 知事部局の管理職における女性職員の割合は５０パー 総 務 部 長 人 事 課

セントを目指すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。


